10 | ÉGLISE DE LIÈGE DIMANCHE N°19 10 mai 2020

EN BREF

LIÈGE-LOURDES Communiqué aux pèlerins

Suite à l'annulation du pèlerinage à Lourdes en 2020, Dominique Watelet, président de l'Hospitalité et Baudouin Charpentier, directeur du pélé, ont publié un communiqué pour informer les participants. Ils y annoncent l'organisation possible d'un rassemblement en automne, à Banneux ou ailleurs. "Des propositions viendront en son temps de l'Hospitalité diocésaine pour garder le contact cet été et pourquoi pas pour nous visiter ou nous téléphoner", écriventils dans le communiqué.

En même temps, les responsables annoncent déjà le prochain pèlerinage à Lourdes qui aura lieu du 17 au 23 août 2021. Le Doyen de Liège Jean-Pierre Pire, prédicateur prévu cette année, a accepté d'accompagner à nouveau le groupe l'an prochain ainsi qu'un groupe musical composé de nombreux jeunes.

CENTRE LIÉGEOIS DE SERVICE SOCIAL Appel aux dons

Le Centre Liégeois de Service Social, via ses équipes d'assistants sociaux et de volontaires, aide les familles et les personnes les plus fragiles à survivre dans un contexte où le lien social et la solidarité sont de plus en plus mis à mal. Le CLSS est composé de plusieurs associations: Accueil Botanique, AVE Marengo, Cap Migrants, Service Social du Laveu et de Liège Ouest, Maison de Fragnée et Télé-Service Liège. Leurs actions se déclinent dans l'aide aux personnes en difficulté, distribution de colis alimentaires, accueil de jour de personnes sansabris, brocante, école de devoirs, aide aux personnes à mobilité réduite, aide en matière de droit aux étrangers et aide sociale directe... Le CLSS fait appel aux bonnes volontés pour un don financier, via Caritas Secours Liège (BE04 2400 8007 6231 - communication 'Projet 732336', avec attestation fiscale pour tout don de 40 € ou plus) ou pour intégrer une équipe en envoyant un mail à l'adresse clss.asbl@gmail.com ou en téléphonant au 04/222.33.31.

MORESNET-CHAPELLE Livestream de célébrations

Depuis début mai, en raison de la suppression des célébrations au sanctuaire de Moresnet-Chapelle, la Communauté de l'Amour crucifié et ressuscité de Kommel organise des livestreams de célébrations, en allemand et en français, sur You Tube depuis le couvent de Maastricht à l'attention des habitués de Moresnet. Pour le programme, consultez le site www.kommel.nl/livestream.

EN L'HONNEUR DE SAINTE CATHERINE DE SIENNE

Astenet, le sanctuaire méconnu

Elle est copatronne de l'Europe depuis 1999. Sa vie est entourée de légendes et de mystères. Longtemps analphabète, elle a été déclarée docteur de l'Eglise par Paul VI. Le rayonnement de cette mystique italienne est aussi arrivé dans notre diocèse. Depuis 1968, dans la commune de Lontzen, un sanctuaire lui est dédié.



Un groupe de pèlerins devant la fontaine de Sainte-Catherine à Astenet.

e long de la route qui relie les villages de Walhorn et Hergenrath, à proximité de La Calamine et de Lontzen, au milieu d'une nature verdoyante, une petite chapelle assez moderne attire les promeneurs. Fondée en 1968 par Jean E. Wintgens, un homme d'affaire d'Eupen qui s'est réellement "converti" à la lecture de la vie et des œuvres de sainte Catherine, cette petite chapelle a été complétée d'une "maison de rencontre" une dizaine d'années plus tard.

"Pour le fondateur, cette maison, à proximité des frontières allemande et néerlandaise, devait aussi avoir une signification symbolique, comme lieu de réconciliation entre les anciens ennemis", explique la théologienne bruxelloise Chantal van der Plancke.

En tant que responsable francophone de l'Association internationale des Caterinati, elle connaît bien Astenet. L'an dernier, aux Editions Nouvelle Cité, elle a publié, avec André Knockaert, prêtre jésuite, *Prier 15 jours avec Catherine de Sienne*. Cette année apparaît déjà la quatrième édition de cet ouvrage traduit dans une dizaine de langues.

Conseillère de papes

Mais qui était cette sainte italienne, morte jeune, à 33 ans, l'âge du Christ? Catherine de Sienne est née en 1347, comme 24e (!) enfant d'un teinturier. "Après une vision du Christ à 6 ans, et alors que ses parents voulaient la marier à 12 ans, elle décide de don-

ner sa vie à Dieu et reçoit l'habit des tertiaires dominicaines à 16 ans", précise Chantal van der Plancke. Vivant en communauté et travaillant au service des pauvres, la tradition nous rapporte qu'elle convertit les pécheurs les plus endurcis. A cette époque, l'Eglise souffrait de déchirements intérieurs, et le pape avait préféré se mettre sous la protection du roi de France que de risquer sa vie à Rome. Préoccupée par l'unité de l'Eglise, Catherine écrit au pape Grégoire XI pour le convaincre de quitter Avignon pour Rome. Elle a laissé plus d'une centaine de lettres ainsi qu'un "Dialogue" qui est encore de nos jours un des ouvrages les plus importants de la littérature italienne. Canonisée en 1461, elle est déclarée patronne de l'Italie en 1939 et docteur de l'Eglise en 1970 par Paul VI. En 1999, Jean-Paul II lui donne le titre de copatronne de l'Europe avec Brigitte de Suède et Edith Stein.

D'une vie intérieure extraordinaire, elle eut des disciples de toutes catégories sociales, jusqu'à nos jours. Mais le sanctuaire d'Astenet est menacé, comme nous l'explique Irmgard Wintgens-Beck d'Eupen, belle-fille du fondateur et actuelle présidente germanophone du mouvement: "Notre conseil d'administration vieillit, et nous cherchons désespérément du sang neuf, pour continuer l'œuvre et donner de la nourriture spirituelle aux nombreux visiteurs qui passent par la chapelle et le centre". Espérons que le message de la mystique italienne inspire encore les jeunes générations!

Ralph SCHMEDER

DÉCÈS DE GASTON SCHOONBROODT

Il est allé rejoindre Julie et Mélissa

n prêtre parmi les plus connus et les plus atypiques de notre diocèse vient de nous quitter. A l'âge de 89 ans, l'abbé Gaston Schoonbroodt, né à Clermont-sur-Berwinne le 19 août 1930 et prêtre depuis plus de 66 ans, est décédé le mercredi 22 avril à Herve.

Les Belges le connaissent surtout pour avoir célébré les funérailles de Julie et Mélissa à Liège Saint-Martin en août 1996. A cette occasion, il avait lancé une tirade restée dans les mémoires de nombreux Liégeois. "Et toutes les prières,

où sont-elles allées? Le bon Dieu est-il sourd? Non, ce n'est pas blasphème de s'exprimer ainsi..." Il avait également assuré les funérailles de Nathalie et Stacy, deux fillettes assassinées par Abdallah Aid Out ainsi que celles de la petite Elisabeth Brichet.

Intime de la famille Russo, il a également noué une amitié solide avec la famille Lejeune. Il y a quelques semaines, les deux familles se sont rendues à la maison de repos pour rendre visite à leur ami dont la santé déclinait. Sur son compte Facebook, Jean-Denis Lejeune a d'ailleurs tenu

à rendre hommage à son ami disparu: "Mon ami Gaston, tu vas beaucoup nous manquer. Tu es en route pour aller rejoindre ma Julie, Melissa et tous ceux qui te sont, qui nous sont chers et qui sont déjà partis. Si tu vois les petites, disleur bien combien elles nous manquent, qu'on les aime..."

Prêtre ouvrier

La carrière ecclésiastique de l'abbé Schoonbroodt est éga-



lement atypique. Après avoir été vicaire à Lize-Notre-Dame, puis à Ruy, il a choisi de devenir prêtre ouvrier. C'est ainsi qu'il a acquis en 1966 le statut de Missionnaire de la Vierge des Pauvres et s'est installé à Jemeppe. Il a travaillé notamment à la STIL (l'ancien nom du TEC): il a été wattman et percepteur, puis a conduit des autobus. Il a aussi travaillé à Cockerill-Sambre. Pensionné, il a d'abord vécu à Jemeppe et à Seraing avant d'intégrer une maison de repos à Herve.